

# *Desde hoy, en Bayamo, Fiesta de la Cubanía*

---



Bayamo, 17 oct (RHC) La vigésimo-segunda Fiesta de la Cubanía comienza este lunes en esta ciudad oriental y finalizará el próximo día 20, consagrado Día de la Cultura Nacional, para recordar igual fecha de 1868, cuando el pueblo estrenó aquí la letra del futuro himno de la Patria.

El evento se iniciará con el desfile solemne de la Espada Ceremonial de Carlos Manuel de Céspedes, Padre de la Patria, desde la comunidad de Santa Isabel, donde acampó él hace 148 años para dirigir la toma de la urbe, hasta el museo que ocupa la casa natal del prócer, destaca la Acn.

Frente a este último lugar, ubicado en un costado de la primera plaza cubana nombrada de la Revolución, se efectuará la apertura oficial del jolgorio.

La mencionada espada, mandada a confeccionar por damas cubanas en la emigración, para distinguir a Céspedes como primer presidente de la República de Cuba en Armas, presidirá la Fiesta, que tiene frecuencia anual y constituye un canto a las esencias patrióticas de la cultura del país.

Este lunes, además, comenzará el vigésimo-cuarto encuentro de historiadores Crisol de la Nacionalidad Cubana, principal espacio teórico de la cita.

El encuentro se iniciará con un panel referido al aniversario 80 de la concesión a Bayamo del título de Ciudad Monumento Nacional.

Los panelistas serán Ludín Fonseca García, historiador de la ciudad, y el arquitecto Rafael Rodríguez Ramos, del centro de investigaciones históricas Casa de la Nacionalidad Cubana (CNC).

También en la primera jornada de la Fiesta, la CNC presentará el libro Nuevas miradas al proceso de formación nacional; en el museo Casa Natal de Céspedes, quedará inaugurada la exposición De Céspedes a Fidel, una sola Revolución, y en la Plaza de la Revolución actuará el grupo noruego de teatro Studium.

Otras propuestas del lunes estarán a cargo de los músicos Pancho Amat, Eliades Ochoa y David Blanco, el grupo de teatro callejero Andante y el colectivo músico-danzario Maraguán.

El programa de la Fiesta incluye el espectáculo de músicaailable Cien toneladas de salsa, y uno de ritmos tradicionales llamado Son con tres, concurso nacional de danzón, y feria de artesanía.

Según los organizadores, el jolgorio rendirá homenaje al líder de la Revolución Cubana, Fidel Castro, en ocasión de su cumpleaños 90.

También tendrá referencias a los aniversarios 60 del desembarco de los expedicionarios del yate Granma, 40 del periódico provincial La Demajagua y 30 de la Asociación Hermanos Saiz.

Además, celebrará el cumpleaños 25 de la Casa de la Nacionalidad Cubana, el proyecto sociocultural comunitario itinerante Guerrilla de Teatreros y el grupo de teatro Andante.

El 20 de octubre de 1868, los iniciadores de la primera guerra cubana por la independencia y contra la esclavitud completaron la toma de la ciudad de Bayamo, y en la Plaza de la Revolución se firmó el acta de rendición de las fuerzas hispanas.

En una explanada aledaña, ahora llamada Plaza del Himno Nacional, los patriotas y los moradores de la urbe, eufóricos por el triunfo, cantaron la marcha La Bayamesa, obra del músico y líder independentista Perucho Figueredo.

Tiempo después, esa marcha fue declarada Himno Nacional.

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/cultura/108937-desde-hoy-en-bayamo-fiesta-de-la-cubania>



**Radio Habana Cuba**